

Herrliberg, 4. Januar 2013

MEDIENMITTEILUNG

Die Ausstellung der historischen Postkartensammlung "Liebe Grüsse aus Rhäzüns" wird an die Gemeinde Rhäzüns übergeben.

Am 4. Januar 2013 wurde die Ausstellung über die historische Postkartensammlung «Liebe Grüsse aus Rhäzüns», welche gut ein Jahr lang im Personalrestaurant der EMS-CHEMIE in Domat/Ems zu besichtigen war, von Regierungsrat Dr. Christian Rathgeb und Ludwig Locher, Direktor der EMS-CHEMIE AG, an die Gemeinde Rhäzüns übergeben.

In Anwesenheit von rund 100 Rhäzünsern und Gästen erfolgte die feierliche Übergabe im Rahmen des Rhäzünser Neujahrsapéros.

In seiner kurzen Ansprache bedankte sich Herbert Bonorand, Rhäzünser Gemeindepräsident, für das aussergewöhnliche Geschenk. Auf einer 12 Meter langen Wand zeigt die Ausstellung rund 90 historische Postkarten von Rhäzüns und seinem Schloss aus verschiedensten Perspektiven: Rhäzüns mit der Albulalinie, der Luftseilbahn Rhäzüns / Feldis, dem Rheinverlauf, der Kirche Sogn Gieri sowie Schloss und Dorf.

Die Ausstellung steht am Montag 7. Januar 2013 noch den Schülern von Rhäzüns zur Besichtigung offen. Anschliessend wird die Ausstellungswand durch das Kulturarchiv Rhäzüns nach Gelegenheit der Öffentlichkeit zugänglich gemacht.

Schon seit seinen Jugendjahren und mit grosser Leidenschaft sammelt der gebürtige Rhäzünser Dr. Christian Rathgeb alte Postkarten mit Bildern von Dorf und Schloss Rhäzüns. Die Sammlung gibt einen ungewöhnlichen Einblick in die landschaftliche und bauliche Entwicklung der Bündner Gemeinde und ihrem Schloss über die vergangenen 120 Jahre.

Die Idee für eine Ausstellung entwickelte sich aus der langjährigen Bekanntschaft von Magdalena Martullo, Mehrheitsaktionärin und Delegierte des Verwaltungsrats der EMS-CHEMIE HOLDING AG, und Dr. Rathgeb. Letzterer waltete jeweils an den Generalversammlungen der EMS-CHEMIE HOLDING AG als unabhängiger Stimmrechtsvertreter. Über das Schloss Rhäzüns, welches seit 1964 im Besitz der

EMS-CHEMIE ist, bestand eine gemeinsame Verbindung zu Rhäzüns und zur entsprechenden Postkartensammlung von Dr. Rathgeb.

"Die knapp 90 ausgestellten Postkarten dokumentieren die eindrückliche Entwicklung des Dorfes seit 1890, die Anfänge der Linie der Rhätischen Bahn via Rhäzüns (1896) sowie die Schönheiten des Schlosses und der Auenlandschaft entlang des Rheins", schwärmt Dr. Rathgeb über seine Sammlung. "Deshalb freut es mich sehr, dass die Aufnahmen nun dorthin zurückgehen, wo sie entstanden sind - in die Gemeinde Rhäzüns."



Regierungsrat Dr. Christian Rathgeb spricht über seine Postkarten-Sammlerleidenschaft



Gemeindepräsident Herbert Bonorand bedankt sich bei Ludwig Locher, EMS-CHEMIE, und Dr. Christian Rathgeb



Interessierte Rhäzünser bestaunen die eindrücklichen Postkarten

* * * * *